
（人）
6月13日 6月19日 6月21日 6月25日 6月27日 7月4日

7 1 6 8 8 2

合計 32人

１趣旨
　令和6年6月定例会の結果について報告するものです。

２傍聴者数（本会議のみ）

開催日

令和６年第２回６月定例会傍聴者アンケートから

40代

6% 50代

10%

60代

13%

70代以上

71%

■ 年 齢（問１）

年　齢 人数（人）

10代 0   
20代 0   
30代 0   
40代 2   
50代 3   
60代 4   
70代以上 22   

合　計 31   

本庁管内

85%

その他

6%
■ 住 所（問２）

住　所 人数（人）

本庁管内 26   
嬉野管内 1   
三雲管内 2   
飯南管内 0   
飯高管内 0   
その他 2   
合　計 31   

嬉野管内 3%

三雲管内 6%

市議会

ホーム

ページ

16%

市議会

だより

31%

テレビや新聞などのメディア 19%

議員から

22%

その他

12%

■ どこでお知りなりましたか（問３）

(複数回答)

設　　問 人数（人）

市議会ホームページ 5   
市議会だより 10   
テレビや新聞などのメディア 6   
議員から 7   
その他 4   

合　　計 32   

市議会や

市政に関

心がある

37%

今定例会に

提出されて

いる議案に

関心がある

15%

議員の質問

内容に関心

がある 25%

■ 傍聴された理由（問４）

(複数回答)

設　　問 人数（人）

市議会や市政に関心がある 18   
今定例会に提出されている議案に関心がある 7   
議員の質問内容に関心がある 12   
議員や知人に誘われた 2   
議員の応援のため 7   
その他 2   

合　　計 48   

あまり理解

できなかっ

た 12％

おおむね理解できた

53%

■ 発言内容について【議員】（問５）

(複数回答)

設　　問 人数（人）

理解できた 6   

おおむね理解できた 9   

あまり理解できなかった 2   

理解できなかった 0   
合　　計 17   

また傍聴した

いと思う93%

■ 今後も傍聴したいと思いますか

（問６）

設　　問 人数（人）

また傍聴したいと思う 28   

あまり傍聴したくない 1   

どちらとも思わない 1   
合　　計 30   

あまり傍聴したくない 3%

どちらとも思わない 3%
理解できた

6%

おおむね理

解できた

41%

■ 発言内容について【市長】

（問５）

設　　問 人数（人）

理解できた 1   

おおむね理解できた 7   

あまり理解できなかった 9   

理解できなかった 0   
合　　計 17   

市政への

チェック

27%

積極的な政

策提案 29%

市議会だよりの充実 5%

■ 議会・議員に期待すること

（問７）

(複数回答)

設　　問 人数（人）

市政へのチェック 17   

積極的な政策提案 18   

市民の声の反映 21   

市議会だよりの充実 3   
ホームページ等を活用した情報発信 4   

合　　計 63   

議員や知

人に誘わ

れた 4％

議員の応援のため 15%

その他 4%

あまり理解

できなかっ

た 53%

理解でき

た 35%

市民の声

の反映

33%

HP等を活用した情報発信 6%



【自由意見】 

 

・話し合いの内容がもっとわかるように受付で詳しい資料をくれませんか？ 

・議事日程、大体の日にち、誰がいつ質問するか。 

 

・傍聴者がいないのにおどろいた。市民の関心がないのが、問題である。 

 

・市議会のホームページ構成がわかりにくい。次の予定くらいはトップページからア

クセスできるように考えてほしい。役人の答弁が間延びしてわかりにくい。もっと簡

潔にわかりやすい答弁につとめてほしい。 

 

・松阪市として新しい文化振興ビジョンが必要では。県内も文化振興ビジョン及び

条例制定市あり。全国で 83 自治体あり。考古学だけてはなく、歴史学・民俗学を含

む新市創立２０周年事業として、「新松阪市史」の編さんを！ 

 

・物事はとても抽象的でしたが、注文は沢山ありますが、ボランティアで活動してい

る人たちの声をしっかり聞いて欲しい。 

 

・傍聴席から見ると女性の人数がまだまだ少ない（市も議員も）！ 

・歴史文化を継続するには市から具体的に示してほしい！ 

・市はサポートではダメだと思う！ 

・団体が活動する環境を整えてほしい！ 

 

・注目答弁 

◎会計任用職員の賃金遡及改定？ 

 1 階の業務は会計任用職員で回っているのでは。市民病院職員は組合員に。 

 

・議会での論議が実際の行政で実行の改善につながる事を強く願っています。 

 

・市外から傍聴した者から考えると「録画放送予定日」とあるが、これは、どこで、

どのように放送されるかわからない。たとえば午後 8 時からだと、7 月 4 日は 3 人だ

から、11 時までと考えてよいのか、市民でないものはどのように視聴できるのかなど

わからなかった。ユーチューブでみられるとも聞いたが、いつから見られるのか、そ

れも記載してもらえるとありがたい。 

 

・物価高騰の中、市民の生活も厳しくなっています。子育て支援、福祉、医療等の負

担を減らすようにしてほしい。 

 


